
Депутаты 
«бастион» 
На двадцатой минуте терпение спикера закончилось 

на мигра
ционной 
службе 

Окончание. Начало на 1 стр. 
В городском Собрании стало 

традицией не верить докладчи
кам «на слово». Основные выс
тупления, как правило, сопро
вождаются «картинкой». В ос
новном, это «скучные» графики, 
таблицы и диаграммы. Когда на 
трибуне находился «обещанный» 
директор муниципального пред
приятия «Управление благоус
тройства» Олег Грищенко, от 
экрана было глаз не оторвать. 
Два сезона ударной работы не 
прошли даром. По 
кадрам, сделанным с 
высоты птичьего по
лета, казалось, что 
Магнитогорск - го
род-сад, и не иначе. 
О б л а г о р о ж е н н ы е 
скверы и круговые 
транспортные развяз
ки, бесспорно, украсили вне
шний вид Магнитки. 

-Все , наверное, заметили оби
лие цветов на наших улицах, -
продолжал дополнять словами 
красивые картинки Олег Гри
щенко. - В этом году их высаже
но около двух миллионов. Нача
то освоение технологии декора
тивного вертикального озелене
ния. Не все пока получается, но 
будем продолжать работу в этом 
направлении. Особое внимание 
обращаем не только на наведе
ние красоты, но и на чистоту 
улиц. Вот почему необходимы 
новые правила благоустройства 
территории Магнитогорска . 
Старые приняты в 1999 году и 
нуждаются в обновлении. 

- Много сделано и снимки 
отличные, - прокомментировал 
выступление депутат Алек
сандр Маструев, - но почему в 
представленном проекте об от
ветственности только две строч
ки? В мае город преображает
ся, он вымыт и чист, но прохо
дит полтора-два месяца, и его 
не узнать. В одном месте выко
пали яму и забыли зарыть, в 
другом - владелец торговой 
точки намусорил... И никто ни 
за что не отвечает. 

-Должен сказать, что ваше за
мечание, Александр Леонидо

вич, справедливо, - включился 
в разговор глава города Евге
ний Карпов. - Административ
ная комиссия, которую возглав
ляет товарищ Храмцов, работа
ет неэффекгивно. Отсюда - та
кой беспредел в городе. Думаю, 
ничего нового изобретать не 
будем, просто надо жестче спра
шивать с нарушителей и конт
ролировать взимание штрафов. 

Положение о наружной рек
ламе, за принятие которого так 
долго бились депутаты, прошло 

_ с небывалой легкос-
I ОРСООраНИб тью. Тут ничего уди-
«споткнулось» в и т е л ь н о г о У Ж Б О Л Ь 

J но долго длилась рек
ламная эпопея и слиш
ком хорошо депутаты 
изучили текст доку
мента. В последнем ва
рианте основные заме

чания устранены, полномочия 
между Собранием депутатов, ад
министрацией и главой города 
разграничены. Определены и 
тарифы: реклама с подсветкой и 
на основных магистралях горо
да стоит дороже, чем «темная» и 
поодаль от оживленных дорог. 

- Положение получилось 
простым и лаконичным, - сде
лал вывод председатель комис
сии по муниципальной соб
ственности и земельным отно
шениям Владимир Скрипка, - и 
это правильно. Мы решили мно
гие вопросы делегировать ад
министрации. Если к ее работе 
у рекламодателей появятся пре
тензии, будем вмешиваться и 
вносить коррективы. 

- Устраивают два момента, на 
которые обратила внимание де
путатов городская администра
ция, - заметил заместитель пред
седателя городского Собрания 
Иван Сеничев. - Нам обещано, 
что за год поступления от на
ружной рекламы увеличатся 
вдвое. Кроме того, в течение 
следующего года все рекламные 
щиты приведут к единому стан
дарту, и они уже не будут «раз
номастными», как сейчас. 

Решения о реорганизации 
ряда медицинских учреждений 
р а з р а б а т ы в а л и с ь д а в н о , но 

«сошлись» в один день и в рам
ках одного заседания. Началь
нику управления здравоохра
нения Сергею Богданову не 
пришлось даже разбивать вы
ступление: обо всех изменени
ях он рассказал в рамках одно
го доклада. Итак, к первому 
родильному дому будет при
соединен третий, к детской сто
матологической поликлинике-
расположенная на левом бере
гу взрослая № 1,к третьей дет
ской больнице - детская боль
ница № 1 идегская поликлини
ка № 11. Кроме экономических 
доводов, инициаторы реорга
низации руководствовались 
желанием «приблизить» меди
цинские учреждения к населе
нию. В обоих зданиях стомато
логических поликлиник откро
ют детские и взрослые кабине
ты, объединение родильных 
домов даст возможность от
крыть дневной стационар для 
беременных с патологией, дет
ские больницы после их слия
ния расширят свой профиль. 

Когда парламентарии управи
лись с половиной повестки, по
дошло время перерыва, и Алек
сандр Морозов предоставил 
коллегам право выбора: или ко
роткий отдых, или продолжение 
работы. Депутаты от чайной 
паузы отказались, поскольку ос
тавшиеся вопросы казались не
сложными и «грозили» быст
рым финалом. Как бы не так.. . 
На очередной серии однотипных 
решений - о передаче в безвоз
мездное пользование муници
пального имущества - городс
кое С о б р а н и е споткнулось . 
Магнитогорской таможне и от
делению Пенсионного фонда 
депутаты помещения предоста
вили, а с управлением Феде
ральной мифационной службы 
возникли сложности. Сыр-бор 
разгорелся вокруг здания на 
улице Казакова, в ремонт кото
рого город вложил несколько 
миллионов рублей, но анало
гичных затрат от федерального 
ведомства так и не дождался. 

- Как нас учит губернатор? -
начал издалека рассуждения на 
заданную тему Евгений Карпов. 

- Затраты должны осуществ
ляться на условиях софинанси-
рования. Мы нашли помещение, 
сделали ремонт, но не увидели 
желания помочь со стороны ме
стных представителей федераль
ного ведомства. Все это вызы
вает легкую досаду. . . Мы не 
преследовали цель создать ус
ловия только для миграционной 
службы, хотя нас к этому и обя
зывают. Для нас главное - со
здать условия для горожан, чтоб 
они не простаивали в очередях. 
Поэтому предлагаю послушать 
руководителя миграционной 
службы товарища Степанова. 
Если он скажет, что с его сторо
ны не будет финансирования, -
через, два месяца я открою в 
этом здании детский садик. 

Анонсированный как това
рищ Владимир Степанов сделал 
совсем не «товарищеское» заяв
ление: 

- Прав глава: здание нужно не 
нам, а горожанам. Мы как рабо
тали, так и будем работать. За 
вклад, который сделал город, мы 
благодарны. Но пока нет реше
ния о передаче здания нашей 
службе, финансирования не бу-
дет. 

И пошли споры о том, может 
ли миграционная служба потра
титься на здание, если оно пока 
не в собственности, или не мо
жет. Как это часто бывает, у двух 

юристов родилось три мнения. 
И тут небывало активный в этот 
день глава города «рубанул» 
напрямик: 

- Д а что мы все ищем форму
лировки? Степанов должен ска
зать, что найдет до января день
ги, а мы должны проголосовать 
и отдать. Но он молчит... 

Фактически предъявленный 
ультиматум - или деньги на 
дальнейший ремонт и побыст
рее, или не увидите здания - вы
нудил руководителя миграци

онной службы «сдать бастион». 
- Хорошо, я найду деньги, -

еле слышно выдавил из себя 
Степанов. 

Городское Собрание прого
лосовало, и скорому заверше
нию на редкость насыщенного 
и продолжительного заседания 
больше ничего не мешало. На 
решение двадцати четырех важ
ных для города вопросов депу
таты затратили рекордные для 
этого года два с половиной часа. 

Дмитрий СКЛЯРОВ. 

Долги по ЖКХ 
могут простить 

Область 
под кайфом 
НАРКОТИКИ 

По оценкам О О Н , до 30 процентов афганско
го героина транспортируется через Челябин
скую область. И, похоже, все больше задер
живается здесь: 90 процентов всех изымае
мых наркотиков имеют зарубежное проис
хождение. 

Вслед за главой Челябинска М. Юревичем, назвав
шим отчеты Госнаркоконтроля «самопиаром», к крити
ке подключился губернатор П. Сумин. Власти конста
тируют: последние два года потребление наркотиков на 
Южном Урале растет, как и смертность от их употреб
ления (за 9 месяцев 2006 года от передозировки сконча
лось 240 человек, в прошлом году - 219). 

По словам главы областного Госнаркоконтроля Е. 
Слащева, для текущего года характерна активизация 
этнических диаспор, прежде всего таджикской и цыган
ской. Растет количество «коротких» каналов переброски 
зелья через границу, как правило, с участием местных 
жителей. Отметим: именно местные жители по контра
кту вербовались для службы по охране границы с Ка
захстаном и именно в текущем году впервые заговори
ли о «недостатках» этой схемы. 

Всего с начала года органы наркоконтроля изъяли 
437 кг наркотиков, в том числе 83 кг героина. Для срав
нения: за этот же период прошлого года было изъято 
209 и 42 кг соответственно. 

На этом месте губернатор, с недовольным видом 
выслушивавший сообщения о работе «телефона дове
рия», интернет-сайта, спортивных мероприятиях и про
чей «борьбе с анаболиками», не выдержал. И заявил, 
что рост числа задержаний, изъятий и т. п. свидетель
ствует не столько об успехах наркоконтроля, сколько о 
росте наркотрафика и продаж: «У вас за год растет ко
личество наркопритонов - вы и берете больше! И отчи
тываетесь о хорошей работе. Вот и все...» 

Куда лучше деятельность спецслужбы характеризу
ет, по мнению губернатора, другая статистика: нео
днократно пробовали наркотики не менее 140 тысяч 
южноуральцев, а системно их употребляют не менее 
30 тысяч. 

- Сказать, что в Челябинской области организована 
хорошая работа по борьбе с наркоманией, нельзя. Где 
меры, которые принимает Госнаркоконтроль? - поды
тожил Сумин. 

Но внятного ответа так и не получил. И поручил пер
вому заместителю А. Косилову разработать програм
му конкретных мероприятий по борьбе с наркоманией в 
области. Вплоть до обеспечения соответствующих ор
ганов розыскными собаками... 

Все наше достоинство- в способности мыслить. Только мысль 
возносит нас, а не пространство и время, в которых мы - ничто. 
Постараемся же мыслить достойно — в этом основа нравственности. 

Блез ПАСКАЛЬ 

Драгоценное имя 
СЛУЧАЙ 

В одной из средних школ Еманжелинска по
явился ученик с необычным именем - Брилли
ант Иванов. Оказалось, что редкое имя он по
лучил благодаря случаю, произошедшему с его 
мамой, когда она еще жила в Казахстане. 

Тогда молодая женщина потеряла свою един
ственную драгоценность - кольцо с бриллиан
том. Не сдержав расстроенных чувств, она рас
плакалась. К женщине подошла прохожая ста
рушка и утешила ее, сказав, что взамен кольца 
женщина получит еще большую драгоценность. 
И через несколько дней стало известно о ребен

ке. Женщина решила назвать первенца Брил
лиантом. 

Учится сын хорошо, намерен окончить шко
лу с золотой медалью. Одноклассники и учите
ля к необычному имени уже привыкли, назы
вают нового товарища просто Бриллом, пишет 
«АиФ-Челябинск». 

ПРЕДЛОЖЕНИЯ 

Большая часть долгов населения по коммунальным 
платежам может быть амнистирована. Такое пред
ложение на прошлой неделе внес на заседании прави
тельства глава Минрегионразвития РФ Владимир 
Яковлев. 

В настоящее время сумма коммунальных неплатежей в России 
достигла 70 миллиардов рублей. «Те долги, которые накоплены 
за долгое время и которые, понятно, уже не вернуть, нужно 
амнистировать», - заявил Яковлев, отметив, что порядка 20 про
центов задолженности образовалось не у бедных людей и эти 
долги нужно возвращать. 

Кроме того, глава Минрегионразвития предложил компенси
ровать предприятиям средства, которые пошли на закупку до
полнительного топлива в прошлую холодную зиму, и создать 
федеральную жилищную инспекцию, которая будет контроли
ровать работу соответствующих инспекций на местах. По сло
вам Яковлева, это необходимо для предотвращения чрезвычай
ных ситуаций, аналогичных недавнему обрушению дома в Вы
борге. 

Вместе с тем Министерство регионального развития предла
гает внести в законодательство поправки, предусматривающие 
ответственность для собственников жилья за содержание дома в 
ненадлежащем техническом состоянии и ответственность 
администраций товариществ собственников жилья за ненадле
жащее использование взносов, в том числе предусмотренных на 
капитальный ремонт. 

Также предлагается внести поправки в Жилищный кодекс РФ 
для снижения кворума при создании ТСЖ. Самоуправление соб
ственным жильем находится сейчас в начальной стадии разви
тия, отметил Яковлев. По его словам, ЖКХ в нынешнем состоя
нии затратно и имеет н и з к у ю и н в е с т и ц и о н н у ю при
влекательность. 

Квартира в Подмосковье 
ЗНАМЕНИТОСТЬ 

Неоднократная чемпионка мира, двукратная олим
пийская чемпионка по биатлону челябинка Светлана 
Ишмуратова получила квартиру в подмосковном Крас
ногорске. 

Ключи от новой «двушки» майор Российской армии получила 
из рук вице-премьера, министра обороны России Сергея Ивано
ва. Уедет ли теперь спортивная знаменитость из Челябинска? 
Как сообщила Светлана Ишмуратова корреспонденту «Челябин
ского рабочего», об этом даже речи быть не может. Совсем не
давно она стала депутатом Законодательного собрания Челябин
ской области, у нее есть обязательства перед своими избирателя
ми, которые необходимо выполнить. 

Прощай, 
трудовая книжка? 
ПОПРАВКА 

«В Трудовой кодекс РФ могут быть внесены поправ
ки, отменяющие трудовые книжки», - заявил пред
седатель комитета Госдумы по труду и социальной 
политике Андрей Исаев, сообщает «Труд». 

По его словам, они давно себя изжили и лишь усложняют от
ношения между работником и работодателем. На Западе их вовсе 
нет. Там от претендента на должность требуют лишь удостове
рение личности, диплом об образовании, резюме и рекоменда
ции с прежнего места работы. 

В самом деле, для чего нужна трудовая книжка? Главное - она 
подтверждает стаж для оформления пенсии, для оплаты боль
ничных листов. Еще туда вносятся благодарности и записи о на
градах, благодаря которым прежде работники могли претендо
вать на звание «Ветеран труда» (это уже не актуально, посколь
ку никаких благ и льгот в ближайшем будущем не сулит). В 
книжке вся трудовая характеристика - стаж, должность, уволь
нялся ли «по статье»... 

Так ли важны сегодня все эти данные? Подтверждение стажа, 
как заметил Исаев, содержится в пенсионном свидетельстве. 
Кроме того, по словам заведующего правовым отделом Федера
ции независимых профсоюзов России (ФНПР) Юрия Пелешен-
ко, на размер пенсии влияет не столько стаж, сколько текущие 
отчисления: переводит ли работодатель положенные за работни
ка взносы в Пенсионный фонд, не прячет ли зарплату в «серых» 
конвертах? Что касается стажа для оплаты больничных листов, 
то, как пообещал депутат Исаев, и эта функция трудовой книж
ки отомрет. Уже с 1 января вступит в силу закон о временной 
нетрудоспособности, где вообще отменена норма о непрерыв
ном стаже. 

Кроме того, по замыслу авторов поправок, вместе с трудовыми 
книжками уйдут в прошлое такие понятия, как «основное место 
работы» и «работа по совместительству». Это «дискриминация, 
так как совместителя легко уволить». Вместо этого в Трудовом 
кодексе появится другое понятие - полная (168 часов в месяц) и 
неполная занятость. У человека с неполной занятостью, рассказал 
Исаев, будет право зарегистрироваться на бирже труда. 

Каждый сотый - чиновник 
ТЕНДЕНЦИЯ 

Количество российских чиновников 
в 2007 году увеличится минимум на 
пять тысяч. Именно на столько просит 
расширить штат Федерального казна
чейства глава Минфина Алексей Куд
рин. Премьер-министр Михаил Фрад-
ков согласен. 

«Без ежедневного контроля со сто
роны людей, занимающихся финансами, 
мы не решим задачу по эффективному 
использованию финансовых средств», 
- признал премьер Фрадков необходи
мость увеличения штата казначейства. 
Но все же призвал Алексея Кудрина 
попытаться найти дополнительные обо
снования для такого решения. 

«Это целая армия чиновников. Не
обходимы дополнительные средства из 
федерального бюджета, и, чтобы не по
пасть под критику о раздувании чи
новничьего аппарата, нужна серьезная 
аргументация», - объяснил Фрадков. 

Увеличить штат Федерального каз
начейства глава Минфина попросил в 
связи со вступлением в силу закона «О 
размещении заказов на поставки това
ров, выполнение работ, оказание услуг 
для государственных и муниципальных 
нужд». По этому закону с 1 января 

2007 года вводится новая система гос
закупок, реестр которых поручено ве
сти ведомству Кудрина. Для обеспече
ния их прозрачности министерство бу
дет размещать на специальном сайте 
контракты на эти закупки, а казначей
ство - после получения платежки -
сравнивать выставленную сумму с той, 
что значится в контракте, вывешенном 
в Интернете. «Мы попросили пять ты
сяч человек для обучения сотрудни
ков министерств и ведомств. Это мини
мум, который необходим для налажива
ния отчетности. Если до 1 октября это 
постановление не будет подписано, мы 
не сможем гарантировать четкую ра
боту системы», - говорил Кудрин в сен
тябре 2006 года. 

Таким образом, подписание докумен
та уже задерживается. Но реакция 
Фрадкова показывает, что, пусть и с 
опозданием, это будет сделано: увели
чение штата Федерального казначейства 
необходимо, нужно лишь соблюсти 
приличия. 

Рост числа чиновников в России про
исходит быстро. С 1995 по 2005 год, 
по данным Росстата, их стало больше в 
10 раз. Прирост происходит, в основ
ном, за счет регионов. Исключение со
ставил только 2001 год, когда их 

количество сократилось на 20 тысяч че
ловек. 

Не помогла справиться с этой лави
ной и начатая в 2004 году адми
нистративная реформа. В ходе ее были 
уволены 24 тысячи чиновников, но по
чти все они нашли себе место в новых 
службах и агентствах. В итоге число 
правительственных чиновников, по эк
спертным оценкам, увеличилось на 15 
процентов, а число федеральных ве
домств - с 56 до 74. 

По данным Росстата, за 2005 год об
щая численность работников, «занятых 
в органах государственной власти и 
местного самоуправления (с учетом 
персонала по охране и обслуживанию 
зданий)», увеличилась на 143,5 тысячи 
человек, или на 10,9 процента, и соста
вила один миллион 462 тысячи чело
век. То есть сейчас на каждую сотню 
россиян приходится по одному чинов
нику. 

Впрочем, чиновничий аппарат в Рос
сии еще не достиг критического уров
ня, отмечают эксперты. «Нельзя ска
зать, что у нас слишком много чинов
ников», - заявил gazeta.ru глава эконо
мической экспертной группы Евсей 
Гурвич. А руководитель направления 
Института проблем государственного 

и муниципального управления ВШЭ 
Константин Головщинский рассказал, 
что раздутый государственный аппа
рат в России - просто миф. 

«Во Франции четыре миллиона, а в 
США - три миллиона чиновников. И это 
высокооплачиваемые кадры. Междуна
родные исследования показали, что 
эффективная бюрократия - дорогая и 
многочисленная. А если не платить и за
ставлять трудиться за четверых, то че
ловек будет рассматривать должность 
как источник личного дохода», - гово
рит Головщинский. 

Нужно не бороться с численностью 
чиновников, а повышать эффектив
ность - так считает и Гурвич: «Дело не 
в том, что неуклонно наращивается 
количество, а в том, что не улучшается 
качество. По всем международным 
рейтингам мы все ниже спускаемся по 
качеству нашей бюрократии». Для по
вышения качества работы госаппарата 
нужно изменять мотивацию госслужа
щих, уверены эксперты. «Без нормаль
ного эффективного контракта с чинов
ником, повышения зарплаты, перехода 
к оплате за результат ничего не будет», 
- говорит Головщинский. Но общество 
(а потому и законодатели) не готово к 
резкому увеличению зарплат чиновни
чьего аппарата. 
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